Économie 7

Conjoncture/Production d'eau et d'électricité/Société d'énergie et d'eau du Gabon (SEEG)

Baisse de production mais... hausse du chiffre d'affaires

Maxime Serge MIHINDOU

Libreville/Gabon

La forte augmentation du prix moyen du KWh et du m3 d'eau a permis de compenser la baisse de sa production d'eau et d'électricité. Résultat : le chiffre d'affaires s'est établi à 48,5 milliards de francs au cours du 1er trimestre 2018.

LA Société d'énergie et d'eau du Gabon (SEEG) a connu des fortunes diverses au cours des trois premiers mois de l'année 2018. Mais, elle a su, une nouvelle fois, préserver ses équilibres financiers avec un chiffre d'affaires

Var 18/17 2018 Production nette (en GWh) 610,6 595,8 -2,4% Production nette SEEG 494,9 470,5 4,9% Achats d'électricité à Telemenia (Lbv) 115,7 8,3% 125.3 Volumes total facturés hors cession (en GWh) 2,7% 441,6 429,8 Volumes factures MT hors cession 157,7 151.9 -3,7% -2,1% Volumes factures BT hors cession 283,9 277,9

41 572,0

12 515,0

29 057,0

79,4

102,3

42 694,0

12 422,0

30 272,0

81.8

108,9

Prix du KWh BT (en FCFA)

Sources: Serg. Société de Patrimoine

Prix du KWh MT (en FCFA)

CA MT hors cession

CA BT hors cession

Evolution de l'activité de la branche électricité

CA Total hors cession (en millions de FCFA)

en hausse de près de 10 % à 48,5 milliards de francs

En effet, d'après la direc-

tion générale de l'Economie et de la Politique fiscale, la branche de l'énergie électrique s'est

caractérisée par un tassement de son activité au premier trimestre 2018, suite aux problèmes liés

2,7%

-0,7%

4,2%

3,0%

6,4%

à la mise en service des groupes électrogènes couplés aux effets néfastes de la morosité dans plusieurs secteurs de l'économie. Ainsi, la production nette d'électricité a régressé de 2,4% pour se situer à 595,8 GWh et ce, malgré l'augmentation des achats d'électricité à Telemenia (+8,3%) qui n'ont pas réussi à compenser la baisse de la production de la SEEG.

Dans le même temps, les volumes facturés hors cession ont reculé de 2,7%, sous l'effet de la contraction des consommations des clients industriels et des ménages. Cependant, le relève-

ment des prix moyens du KWh a permis de rehausser le chiffre d'affaires de 2,7% à 42,7 milliards de F.CFA.

S'agissant de la production de l'eau potable, elle a enregistré une baisse de 2% à 29,1 millions de m3 au 31 mars 2018, en raison des problèmes de relevé des consommations sur les compteurs, de fraudes et de facturation par le système informatique. Toutefois, la forte hausse des prix moyens du m3 (+22,7%) a induit une amélioration du chiffre d'affaires de 16,3% à 5,8 milliards de FCFA.

Hydrocarbures / Développement du champ pétrolifère de Tortue

Le navire BW Adolo prêt à l'emploi

JM

Libreville/Gabon

LE navire Floating, production, stockage and offloading (FPSO), le BW Adolo, qui a une capacité de stockage de 1,35 millions de barils de pétrole et une

capacité de production de 40 mille barils/jour, est actuellement au large du Gabon où il contribuera au développement du champ de Tortue et permettra de livrer la première production du pétrole à Dussafu.

Selon le directeur géné-

ral de BW Offshore, Carl K. Arnet, le navire sera branché à son système d'amarrage installé l'année dernière et mis en service. «BW Offshore est prête à installer une unité de production, de stockage et de déchargement flottant sur son site

de développement de la zone tortue au large du Gabon, où la dernière évaluation figurant sur la licence vient d'être terminée», a assuré le directeur général de BW Offshore, dans un communiqué. Le champ de Tortue qui fait partie du

contrat de partage de production de Dussafu, situé au large du Gabon, constitue l'une des quatre découvertes pétrolières existantes dans la zone d'exploitation exclusive de Dussafu.

L'opérateur BW Energy Gabon y détient une participation de 91,667% et le reste, soit 8,33% des parts, est détenu par son partenaire dans le projet Panoro Energy.

Le plan de développement de ce champ a été approuvé par le régulateur gabonais en janvier dernier.

Projets de développement/Groupe World Youth Bank

Ses ambitions pour le Gabon



Les hommes d'affaires sud-africains et le vice-président Maganga Moussavou au terme de leurs entretiens.

AEE

Libreville/Gabon

L'ATTRACTIVITÉ économique du Gabon était au cœur des échanges, le 20 août dernier, à Libreville, entre des investisseurs internationaux et le vice-président de la République, Pierre-Claver Maganga Moussavou.

Cette rencontre avec le consortium d'investisseurs sud-africains, israéliens et américains a porté sur les possibilités de financement de projets dans plusieurs domaines d'activités

au Gabon. « Nous voulons apporter notre soutien au président de la République, afin que nous voyons avec lui dans quelle mesure on peut investir dans les loaements sociaux, la sécurité, la construction des universités et des écoles. Mais également dans le secteur pétrolier et gazier. Nous sommes très intéressés à réaliser tous ces projets et à faire du Gabon un poumon économique, non seulement pour l'Afrique centrale, mais également pour l'Afrique », a indiqué Shimon Dadon, directeur Afrique World Youth bank.

Ces hommes d'affaires et le

vice-président de la République ont également évoqué les potentialités du secteur énergétique.

« Nous voulons accompagner le pays à développer le secteur énergétique pour que la couverture sur le plan énergétique soit à 100% dans tout le territoire gabonais. On est prêt à établir notre siège Afrique ici au Gabon, qui va couvrir les 54 pays africains. Nos ingénieurs vont former les Gabonais dans le secteur énergétique pour apporter une valeur ajoutée », a confié Élie Sahar, représentant Mercury global res-



Tél.: 02 Publié a

Association Culturelle et Sportive des Jeunes du Haut-Ogooué Reconnue par le Ministère de l'Intérieur sous le n° 00155/MI/SG Agrément technique du Ministère de la Jeunesse, des Sports et des

n° 00000007/SG/DG/DSPA Tél.: 02 24 30 07 / 04 60 28 98 Publié au journal officiel en décembre 2005 N° d'identification par les impôts 993 545 U



Brice LACCRUCHE ALHIANG

UN AN DEJA DE DIRECTEUR DE CABINET

C'est à mon nom propre et au nom de la jeunesse Altogovéenne réunie au sein de l'Association Culturelle et Sportive des Jeunes du Haut-Ogooué que nous tenons à vous faire part de nos sincères félicitations pour la confiance placée en vous le 24 août 2017 par le Chef de l'Etat Son Excellence ALI BONGO ONDIMBA, Président de la République, d'une part, et d'autre part le travail que vous avez effectué en 360 jours. Vous avez su déployer une énergie et une persévérance rares et êtes ainsi parvenu à accomplir avec brio cette tâche pourtant complexe et ardue. Nous ne trouvons pas de termes assez élogieux pour vous exprimer nos congratulations mais nous espérons que vous poursuivrez dans cette voie de l'excellence.

Pour notre part, nous vous offrons trois beaux ballons de baudruche gonflés à bloc. Dans chaque ballon vous trouverez un souhait. Dans le premier, un souhait pour que ce vendredi 24 août 2018 vous apporte quelque chose de nouveau et d'étonnant à découvrir. Dans le deuxième, un souhait pour que chaque jour vous donne l'occasion de rire et sourire. Dans le troisième, un souhait pour que vous puissiez vous émerveiller des petits bonheurs quotidiens que vous offre la vie.

En effet, dans la vie de tous les jours, il n'est pas évident de rappeler à quelqu'un la façon dont il est important dans notre vie. Cette journée est une occasion à saisir pour vous dire que vous êtes une personne chère à nos yeux!

Tout en vous souhaitant joyeux anniversaire Monsieur le Directeur de Cabinet du Président de la République, nous vous invitons si votre calendrier de travail vous le permet, à assister à la clôture des jeux OMBILASUKU, le **01 septembre 2018 à MOUNANA**.

Bon anniversaire.

Jean Francis EKIBA